

L'ESPRIT DE DIEU SUR ELIE ET ELISEE

1 Rois 17:1; 2 Rois 4:8, 13, 35, 42-44; 1 Rois 18:12-18; 2 Rois

3:16, 17; 1 Rois 19:9-14; 18-21; 2 Rois 2:21

LEÇON 318 – Cours des Jeunes

VERSET DE MEMOIRE: "Observe celui qui est intègre, et regarde celui qui est droit; Car il y a une postérité pour l'homme de paix" (Psaume 37:37).

L'Appel D'Elie

Elie était appelé à devenir prophète de Dieu lorsque les cœurs des Israélites s'étaient détournés du Dieu de leurs pères. Achab, leur roi, avait épousé une femme païenne; et cette méchante Jézabel l'avait convaincu à adorer des dieux païens. Naturellement, les gens avaient suivi leur leader, et les cœurs de tout Israël étaient devenus corrompus.

Rien ne nous a été dit au sujet de la maison d'Elie et de sa famille. Il passa seul dans le désert la plus grande partie de sa vie primitive. Il était un homme intrépide et brave, qui ne craignait que Dieu seul.

Elie avait une tâche difficile à accomplir, et il convenait à la tâche. Durant la vie d'Elie, son travail était de prouver à Israël qu'il n'y avait qu'un seul Dieu, le Dieu qui avait fait d'eux une nation quand Il donna à Moïse la Loi sur le Mont Sinäi. Sa tâche ne serait pas facile, parce que les gens n'aiment pas qu'on leur parle de leurs péchés, ou qu'on les avertisse du jugement. Ils ne voudraient pas l'écouter. Il devrait se présenter devant le roi et le peuple pour leur dire qu'ils agissaient tous mal dans leur mode d'adoration et dans leurs mœurs, et personne n'allait l'aimer pour cela.

Elie allait rarement dans les villes. Quand il le faisait, c'était pour transmettre un message de jugement de la part de Dieu. Ensuite, il disparaissait rapidement à nouveau dans le désert. Certains parmi les habitants croyaient que l'Esprit de Dieu le transportait de lieu en lieu (1 Rois 18:12), et le cachait quand ses ennemis essayaient de le tuer.

Les Jugements

Les actes d'Elie étaient grands et multiples. Il pouvait se tenir devant le peuple et dire avec assurance: "L'Eternel est vivant, le Dieu d'Israël, dont je suis le serviteur! il n'y aura ces années-ci ni rosée ni pluie, sinon à ma parole" (1 Rois 17:1). Ceci était un jugement sur Israël pour sa chute, et quand cela s'accomplit, ce fut une preuve au peuple, qu'il y avait un Dieu en Israël qui exauçait la prière. Pendant trois ans et six mois, le peuple souffrit du manque d'eau. Et ils n'aimaient pas Elie à cause de sa part dans ce jugement (1 Rois 18:17).

Après que le feu descendît et consumât le sacrifice qu'Elie offrit sur le mont Carmel, il extermina 450 prophètes de Baal. Elie avait plu à Dieu en exécutant les ordres de Dieu; mais la reine jura de lui faire aussi subir le même sort que les prophètes morts, avant que le jour ne s'achève. Elie se cacha pour sauver sa vie.

Une autre fois, Elie fit descendre du Ciel le feu qui extermina deux différents groupes de cinquante soldats qui étaient venus pour le capturer. Dieu donna à Elie ce pouvoir pour le travail de purification de l'idolâtre Israël.

Le Murmure Doux Et Léger

Un jour, Dieu montra à Elie que Sa religion pour Israël n'était pas que de feu et de jugement. Elie vivait seul dans une caverne, se cachant loin de la méchante reine. Elie pensa que son œuvre n'avait qu'un effet minime. Les gens adoraient toujours des idoles en dépit de ses efforts pour les faire revenir à Dieu. Il pensa qu'il était la seule personne dans tout Israël qui aimait le Seigneur.

Dieu dit à Elie de sortir pour se tenir sur la montagne et qu'Il passerait par là. Une grande tempête se leva; et le vent était si fort que les rochers étaient brisés par sa force. Mais le Seigneur n'était pas dans le vent. Ensuite, il y eut un tremblement de terre. Peut-être qu'Elie se souvint du grand tremblement de terre qui secoua le Mont Sinaï, quand Dieu donna à Moïse la Loi. Mais à ce moment, Dieu n'était pas dans le tremblement de terre, ni dans le feu qui suivit. Finalement, Elie entendit un murmure doux et léger - une voix d'amour, de miséricorde et de tendresse. Ceci était la voix de Dieu qui parlait pour encourager le fidèle prophète. Quoique Elie ne pût pas voir la progression du travail de Dieu, cela avançait dans le secret. Il y avait 7.000 personnes en Israël qui n'avaient pas fléchi leurs genoux devant Baal, ni baisé son image.

Le Successeur D'Elie

Le travail qu'Elie commença fut enraciné par son successeur, Elisée. Combien reconnaissants le peuple d'Israël devrait avoir été pour Elie qui fit preuve d'abnégation de soi, et qui était désireux d'œuvrer pour le Seigneur, quoique cela signifiât pour lui une vie rude et non appréciée! Il y a plusieurs tâches que Dieu a pour l'homme à faire; et il doit y avoir quelqu'un qui soit disposé à mener les rudes batailles pour que la vérité et la Parole de Dieu pussent être enracinée dans les cœurs des gens.

Avant qu'Elie ait fini son travail, Dieu l'envoya oindre Elisée prophète, afin qu'il lui succède. Elisée était un homme totalement différent. Il menait, avec sa famille, la vie d'un fermier satisfait et prospère. Mais à partir du jour où Elie avait passé par là et avait jeté son manteau sur lui, ce qui signifiait qu'il voulait qu'Elisée fût son "fils" ou successeur, Elisée commença à se préparer à suivre la volonté de Dieu.

C'était sans doute difficile pour Elisée de quitter sa famille et son travail, mais il avait senti l'appel venant du Ciel, et les affaires du Seigneur devinrent plus importantes pour lui. Pour quelques années, il marcha avec Elie et le servait; et pendant ce temps, il apprenait de ce puissant homme de Dieu ce qui serait indispensable pour lui quand son temps serait venu de continuer le grand travail qu'Elie avait commencé.

Elisée demanda la double portion de l'Esprit qui était sur Elie. A cause de sa fidélité, cela lui fut accordé. Conformément aux miracles enregistrés dans les Ecritures, Elisée accomplit deux fois le nombre de miracles qu'Elie accomplit.

Comparaison Des Actions D'Elie Et D'Elisée

Le travail d'Elisée était beaucoup différent de celui d'Elie. Elie avait passé la plupart de son temps seul dans le désert, se cachant loin du peuple et du gouvernement, apparaissant occasionnellement pour annoncer les Paroles de Dieu. Elisée, par contre, vivait dans les villes avec d'autres gens (2 Rois 4:8), et il était bien connu du roi et jouissait probablement de sa faveur (2 Rois 4:13).

Tandis que la plus part des activités d'Elie étaient de terribles actes de jugement, Elisée allait partout faisant des actions de bonté et de miséricorde – choses pour lesquelles les gens l'aimeraient. Le premier acte d'Elie avait été de prédire la famine; celui d'Elisée était de purifier la source des eaux. Les miracles d'Elisée ont été assimilés à ceux de Christ, quand Il marchait au milieu des hommes,

guérissant les malades, soulageant ceux qui sont fatigués, multipliant la nourriture aux affamés et donnant de plusieurs manières un coup de main.

Le Temps De Miséricorde

Il y a des temps pour le jugement – et Dieu a employé certains de Ses prophètes pour les proclamer - mais Jésus dit, quand Il était sur la terre: "Il m'a envoyé pour guérir ceux qui ont le cœur brisé, pour proclamer aux captifs la délivrance, et aux aveugles le recouvrement de la vue, pour renvoyer libres les opprimés" (Luc 4:18, 19).

A une occasion, quand Jésus avait été insulté par quelques Samaritains, Ses disciples demandèrent: "Seigneur, veux-tu que nous commandions que le feu descende du ciel et les consume?" (Luc 9:54). Jésus les réprimanda disant: "Le Fils de l'homme est venu, non pour perdre les âmes des hommes, mais pour les sauver" (Luc 9:56). Le temps pour le jugement n'était pas encore venu.

La majeure partie du ministère d'Elisée était marqué par des actions de bienveillance: l'augmentation de l'huile de la veuve, afin qu'elle et ses fils eussent quelque chose qui leur permettrait de continuer à vivre (2 Rois 4:1-7); la purification de la source d'eau à Jéricho (2 Rois 2:21); la provision de nourriture à l'école des prophètes pendant une sécheresse (2 Rois 4:42-44); le fait d'avoir ramené à la vie le fils de la veuve (2 Rois 4:35); la provision d'eau aux armées d'Israël et de Juda assoiffées (2 Rois 3:16, 17). A un moment, après avoir capturé une armée entière de Syrie, il leur donna de la nourriture et de l'eau, puis les renvoya chez eux. Même après sa mort, il y avait dans ses os un si grand pouvoir que le corps d'un soldat mort, jeté dans le sépulcre sur lui, revint à la vie (2 Rois 13:21).

Telle était la vie de ces deux grands hommes de Dieu, chacun avec son œuvre à accomplir, à sa manière; mais les deux accomplirent la volonté de Dieu en faveur de la nation d'Israël.

QUESTIONS

1. Que savons-nous du milieu social et du mode de vie d'Elie?
2. En quoi le milieu social et le mode de vie d'Elisée diffèrent-ils de ceux d'Elie?
3. De quel type étaient la plupart des miracles d'Elie?
4. Dans quelle mesure les miracles d'Elisée ressemblent-ils à ceux de Christ?
5. Quel était le premier miracle d'Elie?
6. Quel était le premier miracle d'Elisée après la traversée du Fleuve Jourdain?
7. Pourquoi Elie eut-il besoin de faire le genre de travail qu'il fit?
8. Compare le nombre de miracles d'Elisée à ceux d'Elie.
9. Quelle était la dernière demande d'Elisée à Elie?
10. Quel était le dernier miracle attribué à Elisée?